

LOCAL

TEMA DEL DÍA

EXCLUSIÓN SOCIAL A CAUSA DE LA VIVIENDA

La crisis de la vivienda alimenta un fenómeno inédito en la Isla: la indigencia

► Inimaginable hace una década, ya es cotidiano en Maó ver a gente **pernoctar en la calle** o en **'infraviviendas'**

► Paradójicamente, la casa de acogida dispone de plazas; «son **perfíles complicados**», dicen desde el Ayuntamiento

kioskoymas#caritas@caritasmenorca.org

Lluís Orfila

El encarecimiento continuo y desenfrenado del mercado inmobiliario en Menorca supone un problema que afecta a una parte importante de la población. En ese contexto se ha detectado en tiempos recientes una coyuntura que está yendo a más; gente que vive en la calle, los vulgarmente denominados sintecho, o que lo hace en viviendas en estado deplorable, sin unas mínimas prestaciones ni garantías de seguridad. Unos y otros se alinean dentro de un colectivo que va a más por eso, el denominado de exclusión social.

Una situación hace pocos lustros inimaginable en la Isla y que sin embargo en la actualidad forma parte de la fotografía urbana más cotidiana. Por ejemplo en Maó, la Plaça Esplanada, la Avinguda de la Florida, alguna antigua oficina bancaria de la Avinguda Menorca o en las cercanías del puente de La Salle, entre otros, son puntos en los que se ha advertido presencia de personas viviendo en plena calle o en lo que conoce como 'infravivienda'.

«Hace tiempos»

«En Menorca no tenemos el foco sobre ese tema, por eso parece que no existe, pero sí existe», reflexiona al respecto Mar Pons, coordinadora de acción social de Cáritas, donde este año, en unas cifras que se mantienen en relación a 2024, se han atendido alrededor de 300 personas en situación de necesidad, pisos de acogida al margen.

«La coyuntura generalizada actualmente en relación a la vivienda hace que esto afecte, que haya más gente en esa situación; y no es de ahora».

Más gente en la calle, más gente que malvive en casas no adecuadas... «por eso en Cáritas tenemos ese servicio de baja exigencia, que ofrece la posibilidad de tomar una ducha o hacer una lavadora», abunda Pons, que a pesar de ser una «tendencia», la



Cartones y un par de colchones viejos yacen a modo de cama a la entrada de una antigua oficina bancaria, en la Plaça Esplanada de Maó.

«Hay diversos casos, no sabemos si esto irá a más»

LL.O.P.

El concejal de Servicios Sociales del Ayuntamiento de Maó, Enric Mas, no se atreve a aventurar si estos casos de indigencia o exclusión social que son manifiestos en determinados puntos de la ciudad responden a un fenómeno residual o que en cambio puede ir a más.

«No sé si irá a más o no», también porque hay muchos casos «y situaciones», gente «que emigra a otro sitio, también buscando una vivienda más asequible».

Mas pone en valor la «coordinación» existente entre los servicios sociales del Consistorio

rio mahonés y Cruz Roja respecto a las «diecisiete personas» que residen en la calle o en viviendas que en absoluto cumplen las condiciones mínimas de salubridad o seguridad. «Se hace un seguimiento semanal, incluso con un médico», precisa Mas, eso sí, teniendo en consideración que se trata de personas que en ciertos casos «un tiempo están en la calle, luego alquilan una habitación...».

Y el edil por Maó insiste en lo «díficil» que es en ocasiones abordar estos casos, asimismo porque «tratas de ayudar y no aceptan según qué condiciones, o te piden dinero».



Enric Mas, concejal de Maó.

Por su parte, la concejal responsable del área social del Ayuntamiento de Ciutadella, Nuria Pons comenta que en la población de Ponent «no se tiene detectada a gente que viva en la calle», aunque «seguramente habrá alguna».

«No nos consta, pero a menudo es porque tampoco ellos quieren ser detectados, es gente que va a 'su bola',» apunta Pons.

► **REALIDAD**
En Menorca parece que «no existe» este problema, pero «sí existe», advierten desde Cáritas y la administración
Continúa en la página siguiente ►

Continúa en la página siguiente ►

kioskoymas#caritas@caritasmenorca.org